Vida Académica Barcelonesa

Acadèmia i Laboratori de Ciències Mèdiques de Catalunya

Sesión del día 1 de abril:

Dr. J. Sala Roig: "Resumen del cursillo de Coprología".

Dr. M. Corachán Llort: "Estado actual del tratamiento quirúrgico de la hipertensión arterial".

Dr. A. Oriol Anguera: "Valor fisiopatológico de los trastornos del equilibrio ácido-básico".

Sesión del día 29 de abril:

Dr. F. Viscasillas: "La reacción de Gianggiobe en las embarazadas".

Dr. A. Grifols: "Una reacción de aglutinación del B. de Ebert por la Tripaflavina en estrecha relación con el antígeno "Vi".

Societat Oftalmològica de Catalunya

Sesión del día 28 de abril:

Dr. H. Arruga: "Puntos fundamentales del tratamiento del desprendimiento de la retina".

Societat Catalana de Pediàtria

Sesión del día 30 de abril:

Dres. Sayé, Shelton y Doménech Alsino: "Sobre el valor del examen del contenido gástrico en los niños vacunados con B. C. G., con alergia intensa".

Societat de Cirurgia de Catalunya

Sesión del día 7 de abril:

Dr. R. Canals: "El dolor como síntoma inicial del sarcoma óseo".

Dr. J. Prom: "Herida contusa doble penetrante de tórax y abdomen".

Dr. Pi Figueras: "Sobre las complicaciones post operatorias de las apendicitis perforadas y gangrenosas.

Institut Mèdic-Farmacèutic

Sesión del día 28 de abril:

Dr. Celis: "Electrocardiografía experimental".

Societat Catalana de Oto-rino-laringologia

Dr. Canaleta: "Un abceso extradural que se vacía por el conducto auditivo".

Dr. Suñé Medan: "Evolución de una polisinusitis seguida radiofónicamente y tratada quirúrgicamente".

III Congreso Internacional de Paludismo

El Comité organizador del III Congreso Internacional de Paludismo presidido por el doctor Pittaluga, ha celebrado su reunión mensual en los locales de la Ciudad Universitaria, que por concesión de la Junta Constructora y acuerdo de la Facultad de Medicina han sido amablemente cedidos para que en ellos tengan lugar las sesiones del Congreso (12-18 octubre próximo).

El Comité ha adjudicado el contrato

para la organización de una exposición aneja al Congreso y ha designado una Comisión especial para este objeto. Al propio tiempo, el doctor Cuatrecasas y el doctor Gil Collado han dado cuenta de los trabajos que con el apoyo entusiasta del Subsecretario de Sanidad, don Cándido Bolívar, se han llevado a cabo para la reproducción y publicación de las magníficas láminas del gran botánico Mutis sobre el árbol de la quina. El Secretario general, doctor Luengo, ha dado conocimiento de las numerosas adhesiones que ya se han recibido, entre ellas nueve de socios protectores.

En 1928 se concibió la idea de fundar en la capital de España una grandiosa Ciudad Universitaria. Se hizo una suscripción pública y el Estado cedió los terrenos del Parque de la Moncloa. Estos terrenos miden 360 hectáreas, y es la mayor superficie ocupada por una Universidad europea. Para su gobierno se nombró un Comité compuesto de unos cuarenta miembros, entre los que se cuentan el Presidente de la República, del Consejo y el ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes.

Se calcula en 250 millones de pesetas el coste total de la Ciudad Universitaria. En ella se enseñarán todos los estudios superiores, comprendidos la Agricultura, Veterinaria, Bellas Artes e Ingeniería. En la actualidad están ya en uso, entre otros, los edificios de la Escuela de Agricultura, Residencia de Estudiantes, Fundación del Amo y Facultad de Filosofía y Letras.

La Facultad de Medicina comprende la enseñanza no clínica de los primeros años de estudio, y está prevista para albergar cerca de 5.000 estudiantes. Ocupa una superficie aproximada de 20.000 metros cuadrados. La fachada es de 240 metros de longitud y consta de seis plantas. Dispone en su interior de cuatro aulas para 250 alumnos, cuatro de 500 y un gran anfiteatro para 1.600. En la parte central del edificio se encuentran la Biblioteca y el gran anfiteatro. La disposición de las aulas destinadas a la demostración es muy interesante. La parte destinada a los estudiantes forma un embudo de hormigón armado dejando entre él y el suelo un espacio donde los profesores y sus ayudantes pueden moverse libremente, con completa independencia y con la posibilidad de transportar fácilmente los enfermos e instrumental. El Hospital Clínico, capaz para 1.500 camas, se halla en construcción muy avanzada.

En los hermosos locales de la Facultad de Medicina, amablemente cedidos con este fin, se celebrará el III Congreso Internacional de Paludismo, y en ellos se instalarán también la Exposición aneja y todos los servicios.

Nuevo Secretario General del Comité organizador. — En sustitución del doctor Ferradas para otras funciones, han sido nombrados: Secretario general del Comité Organizador del Congreso, el doctor don Emilio Luengo, Jefe del Servicio de Parasitología del Instituto Nacional de Sanidad, y Vicesecretario, el doctor J. Gil Collado, entomólogo del mismo Servicio y del Museo de Ciencias Naturales.

Nuestro Congreso y los Malariólogos portugueses. — Las relaciones entabladas por el Presidente del Comité Organizador del III Congreso Internacional de Paludismo con las autoridades políticas y científicas de Portugal, nos permiten asegurar que una importante representación de los malariólogos portugueses —en particular de las posesiones coloniales africanas y asiáticas de Portugal— tomará parte, con la aportación de trabajos del mayor interés, en las tareas científicas del Congreso.

Representantes oficiales. — Han sido nombrados Delegados oficiales para el Congreso por los siguientes países: El Salvador, Honduras, Colombia y Nicaragua.

Ponencias oficiales. — Las cinco Ponencias oficiales del Congreso son las siguientes:

- 1. Estado actual de la terapéutica del Paludismo.
- Especies y razas de parásitos del Paludismo.—Patología experimental e inmunidad.
- 3. Especies y razas de Anofeles y sus relaciones con la epidemiología del Paladismo.
- 4. Métodos y resultados de la profilaxis antipalúdica.
- 5. Saneamiento (Bonifica integrale) y Colonización.

Bibliografía histórica del Paludismo en España. — Un Archivero-Bibliotecario, designado al objeto por el señor Lasso de la Vega, Director de la Biblioteca Universitaria, preparará, en colaboración con uno de los técnicos de la lucha antipalúdica, una completa recopilación de la Bibliografía histórica del Paludismo en España, iniciada hace muchos años por el profesor Pittaluga, que será distribuída a todos los señores congresistas.

Toda la correspondencia dirijase a:

Doctor E. Luengo. — Instituto Nacional de Sanidad. Calle de Recoletos, 19.—Madred.

Il Congreso Nacional de Dermatología y Sifiliografía.

Asamblea General de la Academia Española de Dermatología y Sifiliografía. — Granada, 8, 9 y 10 de junio de 1936.

Presidente de Honor: Excmo. Sr. Ministro de Trabajo, Sanidad y Previsión. Excelentísimo Sr. Subsecretario de Sanidad.

Comité de Honor: Exemo, Sr. Gobernador Civil de la Provincia. Ilmo, Sr. Rector de la Universidad de Granada. Exemo, Sr. Alcalde de Granada. Exemo, Sr. Comandante Militar de la Plaza. Ilmo, Sr. Presidente de la Audiencia Territorial. Ilmo, Sr. Fiscal de la Audiencia de Granada. Ilustrísimo Sr. Delegado de Hacienda.

Miembros de Honor: Sr. Decano de la Facultad de Medicina. Sr. Inspector Provincial de Sanidad. Sr. Presidente de la Academia de Medicina de Granada. Sr. Decano de la Beneficencia Provincial. Sr. Decano de la Beneficencia Municipal. Sr. Presidente del Colegio Oficial de Médicos. Sr. Director del Hospital Militar. Sr. Delegado del Patronato Nacional del Turismo.

COMITÉ DEL CONGRESO

Presidente: Señor don José Sánchez Covisa, Catedrático de Dermatología y Sifiliografía de la Universidad de Madrid, Presidente de la Academia Españolá de Dermatología y Sifiliografía.

Vicepresidentes: Señor don Enrique Alvares Sáinz de Aja, Médico del Hospital de S. Juan de Dios, Presidente de honor de la Academia. Señor don Julio Bejarano, Médico del Hospital de S. Juan de Dios. Presidente de honor de la Academia. Señor don Jaime Peyri, Catedrático de Derformante de la Academia.

matología de la Universidad de Barcelona. Señor don José Fernández de la Portilla, Vicepresidente de la Academia. Señor don Ricardo Bertoloty, Secretario General de la Academia. Señor don Santiago Noguer-Moré, Dermatólogo del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, de Barcelona. Señor don Augusto Navarro Martín, Jefe del Servicio de Dermatologíade la Casa de Salud de Valdecilla. Santander.

Secretario General: Señor don José Gay Prieto, Catedráticode Dermatología de la Universidad de Granada.

COMITÉ DE ORGANIZACIÓN LOCAL

Presidente: Don José Gay Prieto, Secretario General del Congreso. Vicepresidente: Don Francisco Fernández Cambil. Vocales: Don Francisco Roca Sánchez y don Antonio Hernández Ortiz. Secretarios: don José Cazorla Romero y don Marino Gallego Burín. Tesorero: Don Martín Gómez López. Contador: Don Luis Egea Bueno. Vocales organizadores de la Exposición: Don Rafael Lorenzo Medino y don Miguel Navarro.

Lunes 8.—10 mañana: Inauguración del Congreso con asistencia de las autoridades en el Paraninfo de la Universidad.

11 mañana: Visita a la Exposición de especialidades farmacéuticas y aparatos en relación con la Dermatología y Sifiliografía, instalada en los patios de la Universidad.

12 mañana: Visita a la Nueva Facultad de Medicina y Lunch ofrecido por la Universidad de Granada.

3 v media tarde: Visita de monumentos.

5 y media tarde: Primera sesión científica.

Sistematización de los tratamientos salvarsánicos. Ponentes: Prof. Jaime Payri de Barcelonay Dr. González Medina, de Valencia.

Comunicaciones libres.

9 y media noche: Cena seguida de fiesta andaluza en los Jardines de la Casa del Chapiz, ofrecida por el Comité, organizador del Congreso.

Martes 9.—10 mañana: Segunda sesión científica.

Clasificación de los procesos cutáneos englobados en la denominación de eczema dellactante. Ponentes: Dr. Alonso Muñoyerro, de Madrid, y José Gay Prieto, de Granada.

Comunicaciones libres.

- 3 y media tarde: Visita del Albayzín.
- 6 tarde: Té, ofrecido por el Excelentísimo Ayuntamiento de la Excma Diputación Provincial, en los Jardines de la Casa de los Tiros.

Miércoles 10.—10 mañana: Tercera sesión científica.

Epidemiología de lepra. Ponente: Dr. Montañés. Tratamiento actual de lepra. Ponente: Dr. Julio Bejarano.

Comunicaciones libres.

- 3 y media tarde: Visita de la Alhambra y Generalife.
- 5 tarde: Asamblea de Médicos de la lucha Oficial Antivenérea.
- 8 tarde: Sesión de la clausura del Congreso.
- 9 y media tarde: Banquete de confraternidad en el Hotel Alhambra Palace.

Jueves 11.—Festividad del Corpus, día libre para que los señores Congresistas puedan asistir a la procesión, corrida de toros y festejos populares.

Viernes EL.—Excursión a Sierra Nevada y almuerzo en el Albergue Universitario. Inscribirse para esta excursión, antes del día 10 de junio en la Secretaría del Congreso.

Se han recibido hasta la fecha, anuncio de numerosas comunicaciones, cuya lista publicaremos en el programa definitivo. Se ruega encarecidamente a los señores que piensen aportar alguna comunicación, envíen cuanto antes el título de la misma a la Secretaría General: Avenida de la República, 12. Granada.

Las Compañías de ferrocarriles han concedido la rebaja habitual en estos Congresos.

Las inscripciones deben dirigirse al Secretario General del Congreso, don José Gay Prieto, Avenida de la República, 12. Granada.

Losgiros al tesorero Dr. Martín Gómez, Alhóndiga, 49.

Podrán inscribirse como Congresistas numerarios todos los españoles o extranjeros, mediante el pago de 25 pesetas.

Los Congresistas numerarios, podrán ir acompañados de familiares o amigos no médicos, que gozarán de los mismos derechos que los Congresistas numerarios, inscribiéndose como Congresistas adheridos, mediante el pago de 15 pesetas.

La Secretaría General del Congreso ruega encarecidamente a todas las personas que piensen asistir al Congreso, se inscriban lo antes posible, para la mejor organización del mismo.

VI Congreso de la Prensa Médica Latina. Venecia, 29 septiembre 3 octubre de 1936

Presidente: Prof. D. GIORDANO Secretario: Prof. U. SARAVAL

Del 29 de sejtiembre al 3 de octubre del corriente año se celebrará bajo la presidencia del Prof. Giordano el IV Congreso de la Prensa Médica Latina, desarrollándose los siguientes temas:

- 1. Historia de la Prensa Médica Latina. Ponente: Prof. A. Pazzini.
- 2. Función social de la Prensa Médica. Ponente: Dr. T. Oliaro.
- 3. Principios directivos de la enseñanza médica y del ejercicio de la medicina en los países latinos. Ponente: Prof. G. Pérez.

Es preferible que las comunicaciones sean sobre puntos en relación con las ponencias. Todos los que deseen aportar su contribución personal al Congreso deben avisar al Secretario General del mismo Prof. U. Saraval, Ospedale Civile, Venezia al cual deben enviar la cuota de inscripción, que es para la Federación de 40 liras (individual) y de 80 para cada uno de los periódicos que se adhieran.

Próximamente publicaremos el programa definitivo de la estancia y de las sesiones, con la constitución del Comité del Conrgeso.

Para las rebajas de ferrocarril y los encargos de hotel dirigirse a la C. I. T., plaza de San Marcos, Venecia.

Otra plaza gratuita en el Instituto Psiquiátrico-Pedagógico

Concurso

El "Instituto Psiquiátrico Pedagógico para niños, niñas y jóvenes retrasados

mentales, psicopáticos o difíciles", en relación con el concurso de concesión de plaza gratuita de tratamiento, que anunció en el mes de diciembre último, participa a las numerosas personas solicitantes o interesadas en la concesión de dicha plaza, lo que sigue:

Que la repetida plaza gratuita ha sido adjudicada a la niña C. A. C., de Granada, abandonada de su padre, y cuya madre se gana la vida como sirvienta.

Que anuncia, por el presente, nuevo concurso, para la concesión de otra plaza gratuita de tratamiento, en las mismas condiciones de solicitación que la antes mencionada.

Que este nuevo concurso se contará también con las restantes solicitudes presentadas para el anterior, si así manifiestan desearlo los interesados.

Prof. U. Sanaval, (* * * de Civile, Venovia

La plaza, pues, para cuya concesión se abre concurso es una plaza gratuita de tratamiento en el Instituto Psiquiátrico-Pedagógico, en internado, durante un año, prorrogable éste, si ello se considera conveniente en el momento oportuno, por la Dirección.

Las peticiones serán dirigidas a dicho Instituto, carretera del Hipódromo a Chamartín, 58 (Madrid), durante los meses de junio y julio del año actual.

La plaza ha de ser solicitada para niña (precisamente niña) anormal mental, cuya anormalidad no sea tan excesivamente acentuada que prive de finalidad al tratamiento; que tenga de edad más de cinco años y no pase de diez, y que pertenezca a familia que esté, económicamente, en situación de verdadera pobreza.

Las solicitudes serán acompañadas de partida de nacimiento, certificación mental del médico de la localidad y de certificación de la Alcaldía respecto del estado económico de la familia de la niña de que se trate.

La dirección del Instituto Psiquiátrico-Pedagógico se reserva el derecho de solicitar o de hacer, sobre cualquiera de los extremos apuntados, la información complementaria que considere oportuna, y el de resolver el concurso como en conciencia lo estime más conveniente.

damente a todas las personas

Asistir al Congreso, se inseri
S posible, para la mejor orga
El "Instituto Psiquistrico Pedagógico

TERAPEUTICA DE LAS ALTERACIONES MENSTRUALES

OVARIOTONO

TE DAPE LITTER AND MILITER TO THE MILITER THE MILITER

COMPOSICION:

Substancia ovárica, 0.10; Substancia tiroides, 0.03; Viburnum prunif. extr., 0.06; Piscidia erythrina extr., 0.06; Hyoscyamus niger extr., 0.01.

HEMOSTONO

COMPOSICION:

Substancia mamaria, 0.10; Substancia placentaria, 0.05; Secale cornutum extr., 0.06; Hamamelis virg. extr. 0.04; Hidrastis canad. ext. 0.02



De dos a ocho grajeas al día (dos cada vez)

Amenorrea, Oligomenorrea, Pubertad retrasada, Trastornos de la Menopausia, Reglas dolorosas, Psicosis sexuales Menorragias, Metrorragias, Fibromas uterinos, Congestiones útero-ováricas, Hemorragias pubertad y menopausia

NEUROCRIN KRINOS

(EMULSION ASEPTICA DE SUBSTANCIA CEREBRAL)

Indicacioness

Antineurálgicas (Jaquecas)
Anticonvulsivas (síndromes epilépticos)
Antigénicas (distonías vegetativas)

Por contener lipoides de cerebro inalterados, debido a su especial preparación, actúa, además, como reconstituyente nervioso y siempre con resultados convincentes en los casos de

Agotamiento nervioso, Psicosis depresivas, Surmenage, Desnutrición y Raquitismo

ADULTOS: Una invección subcutánea de 1 c.c., en días alternos. - NIÑOS: Mitad de la dosis (Agítase antes de usarlo)





MUESTRAS PARA EXPERIMENTACION CLINICA:

Laboratorio Biológico López-Brea :: León, XIII, 7 - Barcelona (S. G.)

LOS

AMPHO-VACCINS

de Ronchèse



Lisado bacteriano Bacterias tratadas por el Bromo

Responden a todas las exigencias de una vacunación completa tanto preventiva como curativa

Lista de los Ampho-Vaccins

INYECTABLES

ANTIINFECCIOSO
ANTIESTAPILOCÓCCICO
INTESTINAL
PULMONAR
URINARIO

AINGERIR

ANTIINPECCIOSO
ANTIESTAFILOCÓCCICO
ANTITIFOÍDICO T. A. B.
INTESTINAL
PULMONAR
URINARIO
QUINTIVACCIN

TÓPICOS

ANTIPIÓGENO
(en 8 fermas; ampollas de 2 y 10 cc.)
RINO-FARÍNGEO
AMPHO-TA BLETAS
(a base de Ampho-Vaccin
Rino-Faringeo)

PVO-AMPHOGEL

Para la pulverización del Ampho-Vaccin Rino-Faríngeo el AMPHO-PULVERIZADOR RONCHESE

Para muestras y literatura:

Pagés & Sarrias:

Puertaferrisa, 16 - Teléf. 25844 - Barcelona Argensola, 7 - Teléf. 41934 - Madrid C. Salvatierra, 3 - Teléf. 10519 - Valencia